



Medienmitteilung vom 6. Juli 2009  
ZHAW School of Engineering

## **180 Ingenieurinnen und Ingenieure erhalten erstmals ein Bachelordiplom**

**Am 3. Juli 2009 erhielten die Absolventinnen und Absolventen von sechs Studiengängen der School of Engineering an der ZHAW ihre Bachelordiplome. 5 Frauen und 175 Männer haben ihr Studium erfolgreich abgeschlossen. Der Bachelorstudiengang Aviatik verzeichnet die ersten Abgänger.**

Mit der Umsetzung der Bologna-Reform haben die Absolventinnen und Absolventen nach dreijährigem Studium an der School of Engineering erstmals ein Bachelordiplom erhalten. Im Bachelorstudiengang Elektrotechnik wurden 26 Männer und 1 Frau diplomiert, in der Systemtechnik (Mechatronik) schlossen 29 Absolventen ab. Der Bachelorstudiengang Systeminformatik verzeichnet 30 Absolventen und 1 Absolventin, in der Unternehmensinformatik schlossen 26 Männer und 1 Frau ab. Im Bachelorstudiengang Wirtschaftsingenieurwesen waren 16 Männer und 1 Frau erfolgreich.

### **Erstmals Diplome in Aviatik**

Der Pionierjahrgang des schweizweit einzig an der ZHAW angebotenen Bachelorstudiengangs Aviatik hat das Studium erfolgreich abgeschlossen. 48 Männer und 1 Frau haben die Kompetenzen als Fach- und Führungskräfte in der Luftfahrt erworben. Der Studiengang Aviatik ist im Jahre 2006 gestartet und erfreut sich seither grosser Beliebtheit. Die Zahl junger Menschen, die jährlich ihr Studium in der Aviatik an der School of Engineering beginnen, ist seit der ersten Durchführung mit jährlich ungefähr 100 Anmeldungen konstant. Die grosse Attraktivität einer Fachhochschulausbildung im Bereich der Luftfahrt beruht gerade darauf, dass sie den Studierenden eine einzigartige Gelegenheit bietet, eine umfassende und weitreichende Erstausbildung in der Luftfahrt zu absolvieren.

### **Ausgezeichnete Bachelorarbeiten**

Aus allen Studiengängen der School of Engineering wurden 25 Absolventen für ihre herausragenden Bachelorarbeiten bzw. Prüfungsnoten mit einem Preis ausgezeichnet.

Die Gesamtzahl der Absolventinnen und Absolventen der School of Engineering beträgt 186 (sechs Absolventen haben mit einem FH-Diplom abgeschlossen). Die Absolventen des Bachelorstudiengangs Maschinentechnik schliessen ihr Studium im September 2009 ab.

### **Medienstelle**

ZHAW Corporate Communications, Claudia Gähwiler, Tel. 058 934 74 96,  
E-Mail [claudia.gaehwiler@zhaw.ch](mailto:claudia.gaehwiler@zhaw.ch)